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“人的城镇化”凸显烟台情怀

发泡餐具不能一“解”了之

浮光掠影
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背头大佛
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我父亲是工程师，非常精益
求精。我发现，在各行各业很多人
缺乏他这样的性格。我母亲现在
瘫痪在床，却找不到一个护工，因
为他是说好一寸一就不能一寸
二。虽然他的性格会给我们家人
带来很多困扰，但是，我想，如果
很多行业人员具备了这种工程师
的性格，那么质量就会有保障。

——— 窦文涛(主持人)

@四七人生：在洛阳发现一座新
修的大佛，大佛发型奇特，右手
持佛珠，身形似弥勒。
@洛阳龙华欢乐园：这是我们企
业创始人肖像。
@fyhcffh4559:把自己当做佛祖，
受得起那样的供养吗？
@林梅微根：不是吧，这种创意
也敢拿来用。
@围脖小鑫：大胆奇葩怪，快快
现出原形。
@LunA：兜里有点钱，都膨胀到
这般境地了？

隔张琪

一直以来，推进城镇化进程，
户籍制度就是个绕不过的坎儿。
但是，烟台市不但绕过户籍这道
坎儿，而且还开始了有益的尝试。
这次烟台市户籍管理制度改革的
实施意见一出，让包括笔者在内
的人都兴奋了好一阵子。

数据显示，目前中国的城镇
化率已超过51%，但是如果按户
籍来算，人口城镇化率只有35%

左右，远低于世界52%的平均水
平。十八大报告指出，要“加快改
革户籍制度，有序推进农业转移
人口市民化”。可见，下一轮的城
镇化重点关注的就是“人的城镇
化”，而“人的城镇化”必须从户籍
制度改革开始。

诚然，推进城镇化进程是此次

户籍管理制度改革的出发点。但是
抛却这个出发点来说，更展现出了
烟台抛除地域杂念的包容情怀。

曾几何时，作为一个地地
道道的外来户，没有本地户口，
烦恼有很多很多。大到购房安
家买车出行、小到子女上学保
险养老，更甚至公共交通病急投
医，没有一件事能脱离户籍制度
的束缚。只靠一张“暂住证”远远
不能解决问题，而“暂住”这个字
眼也会刺激人的敏感神经，因为
我们不是“居住”在这里。由此
让人心生不快，在生活的城市
中却找不到归属感。

烟台是一座享誉国内外的城
市，近年来随着社会经济的不断
发展，对外来人口的吸引力不断
增强，促使省内外来烟人员规模
迅速扩大，这些外来人口也为烟

台社会经济发展作出了巨大贡
献。据了解，目前烟台市约有流动
人口50多万。但是，我们通常却不
叫他们“烟台人”。

此次改革意见一出，让50多
万的外来人口有了更多的盼头，
只要符合条件，摇身一变可以成
为名副其实的“新烟台人”。这在
另一方面也说明，更多的外地人
或者农村人将得到这座城市的认
可，找到归属感以后，扎根烟台热
爱烟台，为这座城市的未来添砖
加瓦。

户籍改革吆喝的时间不短
了，我们也看到了政府部门的努
力。以前虽然也有从“暂住证”到

“居住证”的改革，但是力度最大、
影响最广的恐怕还是这次。我们
应该为户籍制度改革的每一点进
步鼓鼓掌。统筹兼顾、依次放开、

逐步推进，是这次推进户籍改革
的基本原则，这是这样的力度和
魄力让人拍手叫好。

户籍制度改革是社会进步的
一种表现，给予外来人口更多与
当地市民同等的待遇，让他们享
受到当地政府规定的教育、权益
保障和公共服务，让他们与真正
的烟台人一样，能够享受同城同
待遇。另外，政府应努力协调优惠
政策涉及的教育、社保等各个部
门与之相应的配套服务。

5月1日，新政就要开始实施，
符合政策的外来务工人员、大中
专院校毕业生等能否顺利地落
户，我们拭目以待。我们更愿意看
到，按照简便高效原则，简化审批
手续，提高工作效率，及时为符合
条件的群众办理各类户口登记手
续。

按照相关部门的决定，发泡餐
具即将于“五一”解禁。记者暗访一
些发泡餐具生产企业发现，无论是
原料来源，还是生产加工环境、流
程，市场上销售的发泡餐具，根本
无法让消费者放心使用。

实际上，国内依旧有不少企
业在生产发泡餐具，这些餐具并
非都出口到了允许使用的国家和

地区，大量不合格的发泡餐具流
向中国市场。

对于在国家禁止发泡餐具的
14年间，相关执法部门都能放任
不守法的企业用废料生产发泡餐
具，那么解禁后，执法部门又如何
保证企业合法生产？不仅如此，一
些黑心企业地下生产，如何监管
将成为一个难题。如果对发泡餐

具生产企业的监管没有明显提
升，解禁之后，大量不合格发泡餐
具将涌向市场，对公众健康的损
害可想而知。同时，中国的发泡餐
具标准，因政策法规等限制，本身
也远落后于国际先进水平。

泡餐具价格本来就非常低廉，
尽管理论上可回收利用，但浪费空
间、价格低廉的发泡餐具实际上很

难被有效回收。多年前，因为回收
利润稀薄，白色污染无人回收、遍
布城乡的事实就是最好的证据。

解禁发泡餐具，首先应该提高
生产标准和准入条件，加强监管，
并立马着手建立回收体系。这些准
备没有做好之前，贸然解禁发泡餐
具最终损害的只会是公众的健康
和权益。(原载于《京华时报》)

新闻：近日，张家港街头发生
几起抢手机案，警方破案，抓获嫌
犯杨某。监控录像显示，杨某作案
后百米跑进12秒，竟把追赶他的
事主远远甩开50多米。据了解，25

岁的杨某一直梦想一部智能手机
却买不起。(人民网)

点评：有梦想，一切皆有可能。

新闻：广东茂名茂南区农林畜
牧和水务局新组建后，暂定副局长
职数19名，其中含常务副局长6名；
另设总农艺师、总畜牧兽医师、总
工程师各1名，若再根据该局需要
设定的党组书记或副书记，该局的
领导职数或超过23名。相关人员称
落实改革需要。(南方农村报)

点评：打四桌麻将，剩下仨人
斗地主。

新闻：有网友曝武汉公交车
上一女子用黑色单反相机包占
座，一位40多岁农民工携带大堆
物品，请求女子把包拿开想要坐
下，女子拒绝并称“你知不知道我
这单反有多贵！你搬1年砖都买不
起！”农民工没办法，只好靠车杆
站立。(长江日报)

点评：你不知道盖房子有多
难，你盖一辈子也盖不上。

救灾问责
新闻回放：四川芦山县清仁

乡副乡长杨成毅因在抗震救灾
中工作不力，责任心不强，造成
了一些严重工作失误，于当日上
午被就地免职。这一迅疾之举，
或引灾区干部较大心理震动。

《新京报》评：有那么多的灾
民，仍然缺衣少食，没有帐篷，固
然可能是因为天气和自然环境
造成的，但若是因为官员救援不
力而致，就应该对这样的官员零
容忍。

这个时候，就应该进一步加
大追责的力度。救灾、赈灾火烧
眉毛，对失职渎职、救灾不力的
官员不但要依法问责，而且要果
断问责。这样才能让各级官员认
真救灾，急灾民之所急，提高救
灾效率。

《京华时报》评：身为灾区干
部，灾难来了，群众可以撤，干部
却要迎上去；群众可以歇，干部
却要连轴转。这是灾区干部的不
易处，但这就是干部的责任啊。
我们常讲，平常时候看得出来，

关键时刻站得出来，生死关头豁
得出来，要的就是党员干部的先
锋模范带头作用，能够为群众遮
风挡雨。如果不能，要你何用？

对于党员干部来说，也只有
在这种关键时刻、生死关头的见
证，才能检验其过硬的素质，才
能让党放心，让群众安心。既是
要当干部，就要有这样的心理准
备，就要有这样的工作状态，就
要有这样的随时为群众服务、奉
献乃至牺牲的精神。也只有经受
这样的考验，干部才是合格，才
是人民需要，值得信赖的。有这
样的干部，灾区重建也更加指日
可待。

组织学生捐款
新闻回放：不为地震捐款，

孩子就拽着家长衣服不让走；孩
子捐出了零花钱，回家后又委屈
地告诉父母“老师表扬捐红色的
钱”。这是近日在北京几家幼儿
园传出的消息。而在当地的另一
所初中，老师拿本登记学生捐款
数，很多学生跟风捐款超百元。

《青年时报》评：当学校一边
高叫着“自愿捐款”，一边对捐款
多的学生大肆宣传，让那些榜上
无名的孩子们垂头丧气。有些学
校甚至把捐款金额和三好学生、

品德优秀等联系起来。对孩子们
来说，这难道不是一种暗示吗？
钱就是爱心，钱就是三好，钱就
是自尊！

当爱心成为一场攀比和
炫耀，它就成为一种伤害。学
校应该引导孩子们学会帮助
他 人 ，关 怀 那 些 灾 难 中 的 同
胞，这是教育者的职责。但是
孩子们献出的爱心应该是出
自他们内心深处真实的爱心
表现，事实上，对于没有经济收
入的小学生来说，他们捐的每一
分钱都是家长的劳动果实。用他
人的劳动果实换取自己的荣誉
和虚荣，这样培养成的爱心其
实就是一种不劳而获。

这么简单的道理，学校不
知道吗？据网上报道，有些学
校硬性规定捐款金额，还有的
学校让孩子们在雨中排队进行
捐款，这些是出自培养爱心的
本 义 呢 ，还 是 为 了 给 学 校 扬
名，给校长加分？

捐款，本来就应该是自愿
的，硬性摊派不管落到谁的头
上，谁都会不舒服，要求一个
毫无挣钱能力的孩子捐款，就
是变相地向家长进行摊派。然
而 家 长 再 不 情 愿 ，又 能 怎 样
呢？你的孩子在学校里！大多
数家长妥协是因为他们希望孩
子们在学校里能有一个好的环
境，能过得愉快。
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